

**Discurso de apertura del Excmo. Sr. Cheikh Niang Presidente
del Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables
del Pueblo Palestino Representante Permanente del Senegal
ante las Naciones Unidas**

**Seminario Internacional para los Medios de Comunicación sobre la Paz
en Oriente Medio de 2022**

3 y 4 de noviembre de 2022, Ginebra

Excelencias,
Distinguidas invitadas e invitados,
Señoras y señores,

Permítanme comenzar encomiando al Departamento de Comunicación Global por haber organizado la edición de este año del Seminario Internacional para los Medios de Comunicación sobre la Paz en Oriente Medio.

El pasado mes de mayo, el mundo vio, conmocionado, en las emisoras de noticias de todo el mundo las imágenes del funeral de la veterana corresponsal de Al-Jazeera Shireen Abu Akleh. El asesinato de Shireen no solo fue un acto indignante sino un ataque contra la libertad de los medios de comunicación y la independencia de los periodistas, que ejercen un papel crucial para informar de los conflictos, buscar la verdad y contar las historias de las víctimas.

Es necesario proteger a los periodistas para que realicen su trabajo, y debe defenderse la libertad de los medios de comunicación. A medida que avanzan las tecnologías de los medios de comunicación tradicionales y de los medios sociales, deben hacerlo también nuestras estrategias de comunicación para aprovechar su poder de forma responsable y eficaz.

El Comité tiene el mandato de la Asamblea General de las Naciones Unidas de sensibilizar y abogar por una solución justa de la cuestión de Palestina. Mediante actividades de divulgación con los Estados Miembros, incluidos los miembros del Cuarteto de Oriente Medio y el Consejo de Seguridad, el Comité aboga por la aplicación del consenso internacional basado en dos Estados, Israel y Palestina, que convivan en paz y seguridad dentro de las fronteras de 1967 y con Jerusalén Oriental como capital palestina.

El Comité se enfrenta a muchos desafíos, incluido el de contrarrestar la información errónea sobre la cuestión de Palestina. Trabajar con profesionales de los medios de comunicación es un elemento fundamental de nuestra labor, porque la presentación de información precisa y fiable por los medios de comunicación nos mantiene al tanto de los acontecimientos y sirve de base para nuestras decisiones.

Permítanme mencionar tan solo algunas de las estrategias de divulgación que nuestro Comité utiliza para aplicar su mandato. Gestionamos el Sistema de Información de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de Palestina (UNISPAL), el repositorio de documentos en línea más grande del mundo sobre la cuestión de Palestina, que abarca desde 1917 hasta ahora. El sitio web ha registrado más de 2,6 millones de páginas vistas desde 2020. La colección contiene más de 40.000 documentos actuales e históricos de las Naciones Unidas sobre la cuestión de Palestina y la búsqueda de la paz, con cada vez más contenido en todos los idiomas oficiales de las Naciones Unidas. Les invito a que utilicen este recurso único en sus investigaciones y su presentación de informes.

Los medios sociales del Comité incluyen Twitter, Facebook, Instagram y un canal en YouTube, y a través de ellos difundimos información y llegamos a nuestro

público destinatario de todo el planeta. En nuestros eventos virtuales de este año, de gran visibilidad, se trataron cuestiones de vital importancia como el *apartheid* y el derecho internacional, el efecto de los asentamientos israelíes en los derechos de los palestinos, los jóvenes palestinos en Jerusalén Oriental y la repercusión del desplazamiento forzado en las mujeres palestinas. Todas estas actividades se transmitieron en directo por la Televisión y Video de las Naciones Unidas y los medios sociales, y están disponibles en nuestro sitio web. Llevamos a cabo una campaña de promoción de tres meses para movilizar el apoyo diplomático, de los donantes y del público al Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (UNRWA), concienciando sobre el trabajo crucial del Organismo.

La secretaria del Comité, la División de los Derechos de los Palestinos, prepara y difunde publicaciones periódicas, incluidos boletines trimestrales y mensuales, la publicación semanal *NGO Action News*, y recopilaciones anuales de todas las resoluciones y los informes publicados por las entidades de las Naciones Unidas sobre la cuestión de Palestina. Asimismo, cooperamos con la sociedad civil, organizamos la observancia anual del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino y usamos las plataformas de los medios sociales para abogar por una solución justa al conflicto. Quisiera invitarlos a que se inscriban en nuestra lista de correo, nos sigan en Twitter y visiten regularmente nuestro sitio web (<https://www.un.org/unispal/es/>).

Pese a nuestros esfuerzos colectivos, la cobertura de la situación en el Territorio Palestino Ocupado en los medios de comunicación internacionales apenas es suficiente. La atención se desvía continuamente a otros conflictos o se centra solo en ciertos aspectos del conflicto, dejando así de lado los esfuerzos de millones de palestinos para vivir una vida digna. La pandemia de COVID-19 eclipsó las graves violaciones diarias de los derechos humanos en el Territorio Palestino Ocupado, la grave crisis de financiación del UNRWA y la necesidad de una recuperación económica sostenible e inclusiva que mejore los medios de subsistencia de todos los palestinos.

Señoras y señores,

La tecnología moderna ha repercutido profundamente en el modo en que nos comunicamos. Nos ha permitido mantenernos en contacto más estrecho con aquellos a quienes representamos y cultivar relaciones con nuevos públicos. Ahora, más que nunca en nuestra historia, los periodistas jóvenes creíbles e innovadores tienen las mejores herramientas posibles a su alcance para analizar los acontecimientos e informar de ellos a un gran público.

Al mismo tiempo, se está librando una cruenta batalla en varias plataformas de los medios sociales en torno a lo que se conoce como “noticias falsas” o “discurso de odio”. La mezcla de la tecnología digital, la política sin escrúpulos, la supresión de la discrepancia y la explotación comercial de las nuevas plataformas de comunicaciones pone de relieve la necesidad de revisar las estrategias de comunicación y el marco ético para reconstruir la confianza pública en el periodismo y los medios de comunicación. También se necesitan comunicadores más eficaces, capaces de crear mensajes claros y concisos que conecten con un público nacional e internacional.

Es prioritario difundir información precisa sobre los conflictos, y es fundamental mantener una cultura de periodismo profesional. Por ello, los días 25 y 26 de julio de 2022, el Comité organizó un taller de dos días sobre estrategias de comunicación para oficiales de los medios de comunicación y de relaciones públicas del Gobierno del Estado de Palestina. En el evento se impartió formación sobre temas como el pensamiento estratégico y las formas de comprender al público, elaborar

mensajes clave y lograr una comunicación significativa con el público destinatario, inclusive el modo de interactuar con los medios de comunicación.

Señoras y señores,

El Comité aboga por una resolución de la cuestión de Palestina basada en el fin de la ocupación israelí y en una solución biestatal. Asimismo, seguirá siendo un asociado fiable de los medios de comunicación, ustedes incluidos, para lograr la plena realización de los derechos inalienables del pueblo palestino, incluida la libre determinación y la independencia.

Lo que queremos para el pueblo palestino es exactamente lo mismo que queremos para cualquiera de nuestros ciudadanos: una vida de paz, justicia y dignidad. Espero contar con el apoyo de los medios de comunicación en este empeño y deseo a este seminario todos los éxitos posibles.

Gracias.